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سمو الأمير مرحباً بالزميل خالد الهلال

صاحب السمو 
يجيب عن أسئلة 

رؤساء التحرير

رئيس تحرير جريدة السياسة أحمد الجار الله:
ت القمة الاقتصادية العربية في  سيدي صاحب السمو، لقد جــاء
لعنا على 

ّ
وقت المصالحة الاقتصادية العالمية، وقد لاحظنا واط

الاخفاقات التي جرت حولها، ومع أن هناك مؤتمرات كثيرة عُقدت في 
العالم العربي عن قضايا اقتصادية، فإن توصياتها ظلت حبرا على 
ورق دون تنفيذ أو متابعة.  وبعدما سررنا بالمصالحة والتوافق 
اللذين حدثا واعتبرنا ان جميع الخلافات قد انتهت، فوجئنا بأن في 
البيان الختامي نقطة خلاف، فهل تعتقدون سموكم أن تلك الخلافات 
التي جاءت في البيان يمكن ان تؤثر في العلاقات الشخصية بين 

الزعماء الذين »طاح الحطب بينهم«؟ 
سمو الأمير:

»طاح الحطب بينهم«، اذا كان فيه قبل خلافات، فالمشكلة أن 
هناك قرارات اتخذت في قطر. إلا أننا نؤكد أننا خففنا كثيرا 
من تلك الخلافات التي منها: قــرارات اجتماع قطر بتعليق 
الــمــبــادرة العربية، وإســهــام قطر وســوريــة ومصر فــي وقف 
اطلاق النار... كل هذه مسائل شائكة، غير أنها بمشيئة الله 
تعالى لن تؤثر في العلاقات العربية- العربية، وأنا شخصيا 
أرى ذلـــك. فمقولة الأســـد »إذا كنت قــد أخــطــأت فــي أي شيء 
فأبلغوني«، تعد نبرة جديدة نسمعها، وهي تعطينا التفاؤل 
بالمستقبل. وقد عملنا على تأكيد ربط وتكامل المصالح 
 خاصة بمتابعة نتائج 

ٌ
بين الدول، وستتابع التوصياتِ ادارة

المؤتمرات. 

رئيس تحرير »القبس« وليد النصف:
قبل قليل ذكرتم سموكم أن مشاكلنا الداخلية تفوق مشاكل الدول 
العربية، لكن هــذا هــو قــدرنــا، وأحــيــانــا تــثــار فــي الصحافة بعض 
المبالغات بشأنها، وهناك معاناة من الناحية الاقتصادية، جاءت 
اليوم قرارات اقتصادية بشأنها وقد فرحنا بها، لكن إذا رفض مجلس 

الامة هذه القرارات فما التدابير التي يمكن أن يأخذها سموكم؟! 

سمو الأمير:
بحثت مع رئيس الـــوزراء هــذا الموضوع، وسيجتمع محافظ 
البنك المركزي ووزير المالية في مجلس الأمة بطلب المجلس، 
فق على هــذا الــمــوضــوع، وقــســم كبير مــن مجلس الأمة 

َّ
وسيُت

لن يكون لديه خــلاف، لكن قسما آخــر »سيعاند« فقط حتى لا 
تنجح الحكومة في شيء، ولكن أطمئنك إن شاء الله سيتفقون 
وتفاءلوا بالخير، وحاولوا تهدئة الوضع للمصلحة العامة. وإذا 
كانت خسائر دبي 60%، فإن خسائر الكويت 30%، مما يعني أن 
خسائر أسواق الكويت هي اقل الخسائر، غير أن الانسان »طماع« 
بطبعه فبعض الناس يريد أن يدخل السوق ويخرج دون تحمل 

أي خسارة، وأتمنى أن تستقيم الأمور وتتجه إلى الأفضل.

رئيس تحرير »الراي« يوسف الجلاهمة:
رئيس تحرير »الراي« يوسف الجلاهمة: نفخر بنجاح القمة والإخوان 
تحدثوا عن الجانب الاقتصادي، نأمل أن يكون مجلس الوزراء لديه 
خطوات، اذ ان أكثر من 200 شخص من كبار التجار يشتكون اكثر 
من صغار المستثمرين، وفي الجانب السياسي نسمع حديثا عن 

اجراءات، هل ترضون سموكم عن اداء السلطتين؟ 
سمو الأمير:

لا تقل راضيا أو غير راض لأني سأرضى ان تم انجاز شيء 
معين غــدا سيكون اجــتــمــاع مجلس الــــوزراء بــشــأن الوضع 
الاقتصادي، ان نجحوا فيه ورأيناه أخضر فسأقول لكم إني 
راض، ولكن ان رأيناه أحمر فسأكون غير راض، ولكني أتمنى 
ان يكون كل يوم أخضر، لكن هذا الوضع ليس على الكويت 
فقط بل على الجميع، وعلينا ان نقدر ذلك، فنحن دولة غير 

مدينة لأحد وقادرون على تقديم ميزانية. 

يوسف الجلاهمة:
هناك مناشدة من مجموعة من الشباب الكويتيين الموجودين في 

القطاع الخاص يشعرون بالقلق بأنهم يفقدون أعمالهم؟ 

سمو الأمير:
هذا الموضوع يتعلق بمجلس الوزراء، وهو الذي سيتخذ اي 
قرار وانا أتألم اذا رأيت الشركات تستغني عن المواطنين، لكن 
مجلس الوزراء يدرس الموضوع، وكل شيء له حل فلا يوجد 

شيء ليس له حل، وهناك حلول من دون ضجة. 

خالد هلال المطيري رئيس التحرير:
نشكركم على الدعوة الكريمة ونهنئكم على نجاح هذه القمة التي 
كنتم حريصين على نجاحها، ولله الحمد جاءت النتائج ايجابية. 
فالوضع الاقتصادي وأي وضع سياسي أهم شروط وجودهما هو 
الاستقرار، والناس لا يستطيعون ان يعملوا في ظل عدم الاستقرار، 
لا سيما اننا نسمع هذه الأيــام كلاما من أناس عن ان حل مجلس 
الامة غير الدستوري قادم وانه سيتم فرض رقيب على الصحافة 
لتكميم الافواه، فبودنا ان نسمع كلاما منك لأن الناس لا يستطيعون 
ان يعملوا في مثل هذه الاجواء  ولا حتى الصحافة ولا النواب، اذ ان 
جو الاثارة الذي تحرص سموكم على عدم استمراره يجعل النواب 

يغيرون  حساباتهم في كل شيء؟.
سمو الأمير:

»كــم قضية صحافة رفــعــت إلــى النيابة العامة لــو »نمشي« 
بالقانون فيكون اكثر من 1000 يتحولون إلى النيابة، مع كل 
هذا نحن نعتز بكم ونثق فيكم، واتمنى ألا تندفعوا كثيرا 
في ما يتعلق بالمواضيع الداخلية، وفكروا قليلا في وضعنا 
قبل 18 سنة عندما تشردنا، البلد احتل وبعد 7 أشهر أعيد 
مرة أخرى، والفضل يعود بعد الله إلى اخواننا في المملكة 
العربية السعودية واشقائنا في الوطن العربي واصدقائنا 
فــي الــولايــات المتحدة الاميركية والــعــالــم، والــشــيء الثاني 
كنا نتمنى لو نعود ونجلس على »الحصير« او الرمل، ثم 
جئنا وجلسنا على »الحصير« ماكو فايدة بنينا البيت ما 
كفانا وبنينا قصر  لم يكد يكفينا والشيء الثالث لا يوجد 

واحد محتاج إلى شيء، والأمير الراحل الله يرحمه ويسكنه 
الجنة اقترح 10 في المئة من دخل النفط للاجيال القادمة، 
واســتــخــدمــنــاه حــتــى لا يــحــتــاج احـــد إلـــى مــثــل هـــذا الظرف، 
فالمدارس والبيوت والشقق والحمد لله من هذه الفلوس، فـ 
700 بئر أطفئت في ستة أشهر، لو دعونا الاميركيين الذين 
شاركوا في اخمادها لأعطونا ست سنوات لإطفائها، لكن 
اعطوا كل دولة اطفأت بئرا نفطية مبلغا وتم اخمادها في 
ستة أشهر بدلا من ست سنوات، والامــر الآخر انه لا يوجد 
في يوم من الأيام أو يحصل ان كويتيا اشتكى ان بيته ضاع، 
دعــونــا نضع ايــديــنــا بــأيــدي بــعــض، حتى نجعل هــذا البلد 
، لكن 

ً
مستقرا، لانــه متى ما استقر فسيكون كل شــيء جــيــدا

اخواني في مجلس الامة لا يريدون الاستقرار لهذا البلد، ماذا 
»حماس«، طيب  نفعل معهم، مثلا الفلوس لا تعطوها إلا لـ
انتم لا شأن لكم بهذا الموضوع لماذا تقحمون أنفسكم بهذا 

الشيء،  كلهم فلسطينيون«. 

رئيس تحرير »الصباح« د. بركات الهديبان:
ذكرت أن مجلس الامة يعاند أن تنجح الحكومة وهذا بالفعل نلاحظه 
لكن العلاقة تذهب إلى المجهول حتى الشارع الكويتي لديه قناعة أن 

مجلس الامة سيحل قريبا، وأصبح هذا الأمر هاجس النواب. 
سمو الأمير:

 »لــمــاذا نفكر الأن فــي الــحــل، دعــونــا نعمل الآن ولكل حادث 
حديث، الأمــور الآن طبيعية، لذلك أتمنى من الأخ الكريم ان 
نــتــرك هــذا الــمــوضــوع مثل مــا قلنا فــي المصالحة »خلونا 
بالموجودين«، كنا بدأنا ولعلها تكون بداية خير، ومثل هذه 

المواضيع تأتي في وقتها. 

الأمير لرؤساء التحرير: أدعوكم إلى المساعدة في حلّ مشاكلنا الداخلية
فهي أكثر من مشاكل العالم العربي كله

»لماذا تفكرون في حلّ مجلس الأمة... دعونا نعمل الآن ولكل حادث حديث«

أكد سمو أمير البلاد الشيخ صباح الاحمد نجاح القمة العربية الاقتصادية 
 
ً
والتنموية والاجتماعية )قمة التضامن مع الشعب الفلسطيني في غزة(، مشيرا
سموه الى الانجازات المثمرة التي حققتها القمة لاسيما في مجال المصالحة 

العربية والعمل العربي المشترك على الصعيدين السياسي او الاقتصادي.
وقال سموه خلال لقائه رؤساء تحرير الصحف المحلية امس في قصر السيف 

ان »روح الاخاء ونبذ الخلافات سادت بين الاشقاء اضافة الى تأكيد وحدة 
الصف لاسيما في ما يتعلق بدعم ومساندة القضية الفلسطينية والحقوق 

المشروعة للشعب الفلسطيني الشقيق«. 

خالد هلال المطيري

وعـــن الــــقــــرارات الــتــي تــســاهــم في 
حـــل الازمـــــة الاقــتــصــاديــة فـــي البلاد 
ذكــــر ســـمـــوه انــــه بــحــث »مــــع رئيس 
الـــوزراء هــذا الموضوع، وسيجتمع 
محافظ البنك المركزي ووزير المالية 
فــي مــجــلــس الأمــــة بــطــلــب المجلس، 
فق على هذا الموضوع«، مبينا 

َّ
وسيُت

ان قسما كبيرا مــن اعــضــاء مجلس 
الأمة لن يكون لديه خلاف »لكن قسما 
آخـــر ســيــعــانــد فــقــط حــتــى لا تنجح 
الحكومة في شيء، ولكن أطمئنكم إن 
شاء الله سيتفقون وتفاءلوا بالخير، 
وحــاولــوا تهدئة الوضع للمصلحة 

العامة«.
وتـــطـــرق ســمــوه الــــى اعــــلان دولة 
الكويت مــبــادرة تنموية تهدف الى 
توفير الموارد المتاحة لدعم القطاع 
الخاص برأسمال قدره 2 مليار دولار 
ومساهمة دولة الكويت بمبلغ 500 
 
ً
مليون دولار لهذه المبادرة، مشيرا
ســـمـــوه إلــــى ان »الـــمـــرحـــلـــة المقبلة 
تــتــطــلــب الـــمـــزيـــد مـــن الـــتـــعـــاون بين 
السلطتين التشريعية والتنفيذية 
لاسيما في ظل الظروف الاقتصادية 
الــتــي تــمــر بــهــا الـــبـــلاد وتــوحــيــد كل 
الــــجــــهــــود الـــــلازمـــــة لـــمـــواجـــهـــة هذه 
الـــــــظـــــــروف«، مـــــؤكـــــدا ســــمــــوه »قدرة 

الاقتصاد الوطني على تجاوزها«. 
وأشــــــاد ســـمـــوه بــــالــــدور »الكبير 
والفاعل الذي قامت به وسائل الاعلام 
ة  الــمــحــلــيــة الــمــســمــوعــة والمقروء
والمرئية خلال تغطيتها لفعاليات 
القمة وما اتسمت به من موضوعية 
ومهنية عالية هي موضع التقدير«. 
وفيما يلي حــديــث ســمــوه المهم 

الى رؤساء التحرير:

قصة المصالحة العربية

»تحية إكبار واعتزاز لكم جميعا، 
لـــمـــا أبـــديـــتـــمـــوه مــــن تـــــعـــــاون، وأنا 
أعتز كثيرا بثقتي بكم، وهــذا ليس 

في هذا الاطار لأننا لا نريد الدخول 
فـــي خـــلافـــات مـــع اخـــوانـــنـــا، اذ اننا 
سنسلم تبرعنا لــصــنــدوق التنمية 
وهـــو الـــذي ســيــقــوم بــبــنــاء مــا هدمه 

المجرمون الاسرائيليون«.

المؤتمر العربي الاقتصادي

وعاد سموه الى الحديث عن القمة 
الاقــتــصــاديــة بــالــقــول: »ان المؤتمر 
الـــعـــربـــي الاقــــتــــصــــادي هــــو مؤتمر 
تنموي يكون له اجتماع دوري وهو 
اول مــؤتــمــر تــشــارك فــيــه مؤسسات 
الــمــجــتــمــع الـــمـــدنـــي ســــــواء كـــــان في 
الكويت او حتى خارجها، ويجب ان 
أشكر الجميع من صحافيين وكل من 
عمل على إنجاح هذا المؤتمر«، مبينا 
سموه »اننا حددنا لهذا الصندوق 2 
مليار دولار، الكويت تبرعت بـــ500 
مـــلـــيـــون دولار، وهــــــــذا الصندوق 
سيكون له مجلس ادارة من قِبل كل 
المساهمين وسيكون تحت اشراف 
الــصــنــدوق الــعــربــي، وســنــتــابــع هذا 
الموضوع في الاجتماعات الخاصة 

بالبرنامج«.
 واوضــــــــــــــح ســــــمــــــوه ان »هناك 
اجــــتــــمــــاعــــات بــــشــــأن بــــرنــــامــــج عمل 
المجلس الاقــتــصــادي والاجتماعي 
لمناقشة الأزمــــة الــمــالــيــة العالمية، 
والتنمية الــزراعــيــة والأمـــن الغذائي 
الــعــربــي، وتنمية الــقــدرات البشرية، 
والـــتـــنـــمـــيـــة الـــصـــنـــاعـــيـــة، والطاقة، 
والــنــقــل، والأمـــن الــمــائــي، والتجارة، 
واتحاد الجمرك العربي، والاستثمار 
فــــي جـــمـــيـــع الـــمـــؤســـســـات المالية، 
والاتــــصــــالات وتــقــنــيــة المعلومات، 
والتعليم والبحث العلمي، والملكية 
الــــفــــكــــريــــة، والـــــخـــــدمـــــات الصحية، 
والقطاع الخاص، والمجتمع المدني 
والعلاقات العربية الدولية، اذا كان 
هــنــاك 44 اقــتــراحــا، تــم الاتــفــاق على 
بعضها، وستتم متابعة الباقي من 

المقترحات«.

ً
جدِ نفعا

ُ
السياسة لم ت

واضـــــــــاف ســـــمـــــوه: »لــــقــــد جربنا 
، لذلك نرجو 

ً
جدِ نفعا

ُ
السياسة فلم ت

ان نجتمع فــي الاقــتــصــاد لأنــه محل 
اهـــتـــمـــام الــجــمــيــع، فــعــنــدمــا تشارك 
جــمــيــع الــــدول الــعــربــيــة فــي مناقشة 
مـــــوضـــــوع الــــكــــهــــربــــاء والمشاريع 
الاقتصادية المتوسطة بمساهمة من 
الصندوق فإن هذا يعني استثمارا 
لــجــمــيــع الــــــــدول الـــعـــربـــيـــة، غـــيـــر أن 
الاســتــثــمــار الأكــبــر هــو جــمــع العالم 
الــعــربــي لــتــوحــيــد الــطــاقــة وتوحيد 
الــســيــاســة والـــتـــجـــارة والاستثمار، 
وســــنــــتــــابــــع كــــــل ذلــــــــك لأنــــــــه واجب 
علينا، ففيه مصلحة للجميع، وما 
فرقته السياسة نتمنى ان يجمعه 
الاقتصاد، وهذا ما ننشده دائما. نعم 
لدينا صــنــدوق تبرعت لــه الكويت، 
وسيتبرع له الأشقاء ايضا، وسنتابع 
نحن كل المشاريع التي جاءت، وقد 
قـــرأتـــهـــا عــلــيــكــم، مـــن مـــشـــاريـــع ربط 
كهربائي وســكــك الحديدية إضافة 
إلــى المشاريع الاقتصادية للقطاع 
الــخــاص، كــل هــذا سنتبناه وفــق ما 

جاء في البيان الختامي«. 

»قمة« قطر

 وعــن قمة قطر قــال سمو الامير: 
»فـــــي مـــؤتـــمـــر قـــطـــر الــــــذي عـــقـــد قبل 
يــومــيــن مـــن انــعــقــاد الــقــمــة العربية 
الاقتصادية، اجتمع ثلاثة أشقاء من 
الــجــزائــر ولبنان وســوريــة مــع قطر، 
وقــد اتــصــل بنا رئــيــس لبنان قائلا 
إنهم اتصلوا به نافين أنــه اجتماع 
قــمــة، بــل مــجــرد اجــتــمــاع للتشاور«. 
مبينا سموه انه »أخذت فيه قرارات 
منها الــغــاء الــمــبــادرة العربية، غير 
أنــنــا متشبثون بــالــمــبــادرة العربية 
لأن الــجــمــيــع وافـــــق عــلــيــهــا فـــي قمة 
بـــــيـــــروت، ولأن فــيــهــا مــصــلــحــة لنا 
وللفلسطينيين على الــســواء، لانها 
تشمل جميع مطالبهم، فلماذا تلغى؟! 
وقـــد حــاولــنــا صـــرف قــطــر وسورية 
عن ذلــك لكنهما قالتا إنهما أخذتا 
قــرارا بذلك في الاجتماع، لــذا صُرح 
بــأن اجــتــمــاع الــدوحــة كــان للتشاور 
فقط، وحــاولــنــا أن نزيل هــذا لكنهم 
أصــروا على إضافة هذا الموضوع، 
وقــد ظللنا نــحــاول ليلتين مــن دون 
فائدة، غير أننا في آخر يوم اتفقنا 

ألا نذكر في الاعلان المبادرة العربية، 
ونـــحـــمـــد الــــلــــه فـــقـــد نـــجـــحـــت القمة 
بــجــهــود الــجــمــيــع، وســنــتــابــع نتائج 
المؤتمر مــن الــجــوانــب الفنية، واذا 
رأينا أي خلاف فسنعمل على علاجه، 
وندعو الصحافة إلى المساعدة في 
تحقيق ذلك، إضافة إلى مساهمتها 
فـــي حـــل مــشــاكــلــنــا الــداخــلــيــة، لأنها 
أكثر من مشاكل العالم العربي كله. 
هــــذا مـــا أردت قـــولـــه وأحــيــيــكــم مرة 
 عن اعتزازي بكم، لأنكم 

ً
اخرى، معربا

أثــبــتــم ان الــــروح الــوطــنــيــة متأصلة 
فيكم، والحمد لله لم يقدم أي منكم 
على المساس بمؤتمرنا وأشكركم 
بنفسي على تلك الــوقــفــة الوطنية، 
واذا كانت لديكم أسئلة فليس عندي 

أي مانع«.

صباح الخالد 

وجه وزيــر الاعــلام الشيخ صباح 
الخالد رسالة شكر وتقدير الى سمو 
الامير هــذا نصها: »سيدي صاحب 
الــســمــو... نيابة عــن اخــوانــي رؤساء 
الـــتـــحـــريـــر وجـــمـــعـــيـــة الصحافيين 
الكويتية ووكــالــة الانــبــاء الكويتية 
وبالاصالة عن نفسي أتقدم إلى مقام 
صاحب السمو بالشكر والامتنان، 
لــدعــوتــكــم الإخــــوة رؤســــاء التحرير 
لاطلاعهم على الاستعدادات للقمة. 

ــطــلــعــون رؤساء 
ُ
والآن ســمــوكــم ت

الـــــتـــــحـــــريـــــر عـــــلـــــى نـــــتـــــائـــــج القمة 
الاقتصادية، فالشكر الجزيل لسموكم 
عــلــى نـــجـــاح الــقــمــة الـــمـــقـــرون باسم 

صاحب السمو«. 

بغريب عليكم فأنتم قلتم وفعلتم، 
وســــأحــــدثــــكــــم الان عـــمـــا حــــــدث في 
اجتماعات القمة العربية الاقتصادية، 
فكما تعلمون أن الكويت دعــت إلى 
قــمــة اقـــتـــصـــاديـــة عــربــيــة يحضرها 
جميع قـــادة الـــدول الــعــربــيــة، بحيث 
لا تكون فيها اي مشاكل، وان تجمع 
ولا تــفــرق، لــكــن لــأســف قضية غزة 
طغت على موضوع القمة الرئيسي، 
وذلـــك لأن إخــوانــنــا فــي قــطــر طلبوا 
اجتماعا قبل يومين من انعقاد القمة 
الاقتصادية، لكن الحمد لله مع كل 
هذه الظروف نجحت القمة وخرجنا 
مرفوعي الرأس، وجمعنا كل أطراف 
خلافات العالم العربي مع بعضهم، 
وحللنا كل المشاكل بعد استغلال 
خـــطـــاب جـــلالـــة الـــمـــلـــك عـــبـــدالـــلـــه بن 
عــبــدالــعــزيــز، الــــذي كـــان يــحــمــل روح 
التسامح والتعاون، والذي حث فيه 
على ان يــكــون هــنــاك دور للتكاتف، 
لأن الظروف تحتم علينا ذلــك، وأنا 
اســتــغــلــلــت بــالــحــقــيــقــة هــــذه الكلمة، 
وكـــــان بــجــانــبــي الاخ بـــشـــار الاسد، 
فــقــلــت لــه ان شـــاء الــلــه الــيــوم »غداك 

هناك نواب 
يعاندون فقط 
حتى لا تنجح 

الحكومة
في شيء

متشبثون 
بالمبادرة 

العربية لأن 
الجميع وافق 

عليها في قمة 
بيروت

الاستثمار الأكبر 
هو جمع العرب 
لتوحيد الطاقة 

والسياسة 
والتجارة 

والاستثمار

عندي« انــت والاخــوة جميعا وقمت 
من مقعدي متوجها الى الاخ الرئيس 
حسني مــبــارك الـــذي كـــان سيغادر، 
وقـــــال لـــي يـــا اخ صـــبـــاح سامحني 
انـــا ســـأغـــادر، وقـــال لــي فــي اي وقت 
ستدعيني ســأكــون مــوجــودا، فقلت 
له: لا أنا أريدك ان تلبي هذه الدعوة 
الآن، فرحب بالدعوة بعد ذلــك، كما 
رحب الملك عبدالله بالدعوة وطلب 
ان يــكــون الـــغـــداء فـــي مــحــل اقامته، 
واتفقنا ان نتغدى جميعا بعضنا مع 
بعض وجمعتهم في قصر الضيافة، 
ودعونا معنا حمد بن خليفة امير 
قــطــر، ومــلــك الــبــحــريــن، حــيــث اردنا 
ان يكون هناك تواجد لدول الخليج 
وقلت لهم لا نريد ان نفتح الماضي 
فلو اردنــا ان نتكلم فيه فلم نخلص 
الـــى نــتــيــجــة، لــكــن نتمنى ان ننسى 
الــمــاضــي، ونتحدث عــن المستقبل، 
وبــعــد ذلــك وافـــق الجميع على هذه 
الــــمــــبــــادرة، وخـــرجـــنـــا بـــاتـــفـــاق على 
نسيان جميع الــخــلافــات الماضية، 
والــــبــــدء فـــي مــرحــلــة جــــديــــدة، وهذا 
بفضل الملك عبدالله بن عبدالعزيز 
الذي شعرت من كلمته بانه يريد ان 
يكون هناك وضع جديد، وهذا في ما 
يتعلق بموضوع المصالحة الذي هو 

بالتأكيد محل اهتمامكم جميعا«.

غزة فرضت نفسها

وفيما يخص الاعتداء الاسرائيلي 
عـــلـــى غــــــزة قــــــال ســـمـــو الامـــــيـــــر: »لن 
يــســتــطــيــع أحــــد ان يــنــســى موضوع 
غـــــزة، فــمــا يـــحـــدث فــيــهــا يستوجب 
حـــضـــورهـــا فـــي الــقــمــة مــهــمــا كانت 
طبيعتها، فغزة فرضت نفسها علينا، 
وجميعا تحدثنا عنها، وقدم خادم 
 1000 الحرمين الشريفين تبرعا بــــ
مــلــيــون دولار لإعـــمـــار غـــــزة، وقطر 
تــبــرعــت فـــي اجــتــمــاع الـــدوحـــة )قمة 
غـــزة( بـــــ250 مــلــيــون دولار، وأنـــا في 
»الاونروا«  كلمتي تبرعت للإغاثة لـ
34 مليونا، وبالنسبة لنا عندما  بــــ
د في اول الشهر المقبل مؤتمر 

َ
يُعق

الــــــدول الــمــانــحــة ســــوف نـــعـــرف أين 
سيذهب تبرعنا، هــل للغزاويين ام 
للحمساويين ام لفتح، ولدينا شروط  

الأمير خلال لقائه رؤساء التحرير

Faisal
Rectangle


